



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

**Tema: Ensayo Planificación y gestión
sanitaria.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Alinne Pérez
Velasco**

Grupo: “B”

Grado: Primer semestre

Materia: Salud publica I

**Nombre del profesor: Culebro
Castellanos Cecilio**

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de enero de 2022

Planificación y gestión sanitaria

En este ensayo, hablaremos sobre que, sus fases y sus características de la planificación y gestión sanitaria, como actúa en el sector salud.

Comenzaremos con la definición de planificación sanitaria que nos ayudara a comprender mejor “El proceso formalizado para escoger, organizar y evaluar las actividades más eficaces para satisfacer las necesidades de salud de una determinada comunidad, teniendo en cuenta los recursos disponibles” (Pineault y Daveluy, 1987).

“El proceso ordenado de definir problemas de salud, identificar necesidades no satisfechas y el estudio de los recursos para establecer objetivos prioritarios que sean realistas y factibles y proyectar acciones administrativas (OMS, 1997).

Las fases de la planificación sanitaria pueden variar en relación a los términos empleados para definirla, pero esencialmente las fases son las mismas y, de hecho, comunes a la planificación en cualquier ámbito. Se describen fundamentalmente seis:

Caracterización de la situación

Implica conocer las necesidades de salud de la comunidad, los factores que la están determinando y los recursos con los que cuenta.

Definición de prioridades

La limitación de recursos implica elegir a qué van a ser asignados de forma prioritaria. Para esa decisión se toma en cuenta, entre otras variables, la magnitud del problema y las posibilidades que existen de solucionarlo.

Establecimiento de objetivos

Ya se sabe qué problemas son prioritarios, ahora toca establecer los objetivos concretos que perseguimos, tanto generales como específicos.

Una definición clara de objetivos no solo guiará todo el programa, sino que facilitará mucho otras fases de la planificación, como la evaluación.

Elección de actividades y recursos

Una vez se ha definido a dónde se quiere llegar, hay que establecer las vías concretas por las que vamos alcanzar ese objetivo.

Toca definir las actividades, sus objetivos específicos, los responsables de la ejecución y los destinatarios concretos de cada actividad; las fechas claves y muy importante, distribuir los recursos.

Ejecución de las actividades

Uno de los momentos más delicados de todo el proceso de planificación es la ejecución, donde se impone motivar y lograr la implicación activa de todos los actores claves.

Evaluación

Momento en el que evaluamos si se han alcanzado los objetivos establecidos y se valora la necesidad de insertar cambios.

Principios de la planificación

Flexibilidad: La planificación debe ser un proceso flexible, ya que se desarrolla en un entorno donde la producción de continuos cambios socioculturales y tecnológicos hace muy difícil el establecimiento de un plan rígido.

Globalidad: El proceso de planificación debe plantearse desde perspectivas amplias, interdisciplinarias e integradoras.

Realismo: Analizando con sentido común tanto la posibilidades de actuación como los márgenes de intervención.

Participación: Únicamente los procesos de planificación que fomentan la participación del mayor número de áreas y agentes implicados resultan efectivos.

Formalización: Es necesario plasmar todas las actividades en un documento que a la vez que sirve de vehículo informativo, compromete a los promotores.

Operatividad: La planificación no es una cuestión de prestigio o moda, su finalidad es constituir un instrumento de gestión y cambio.

La gestión sanitaria es el área del sistema sanitario que se encarga de la gestión empresarial, gestión documental y promoción de todas las actividades que se realizan en las organizaciones que prestan servicios sanitarios, ya sean hospitales, centros de salud, funcionarios profesionales y servicios de salud pública.

Bases de la gestión sanitaria

Para que los centros sanitarios puedan desarrollar correctamente sus funciones, es necesario profesionalizar la gestión sanitaria y establecer una pequeña diferenciación entre lo que son los políticos, los gestores y los clínicos. Y es que este concepto se basa en tres pilares principales:

- La macro-gestión, que comprende la política sanitaria
- La meso-gestión, que incumbe a los centros sanitarios
- Y la micro-gestión o gestión clínica, que concierne a los profesionales de la salud o clínicos

En conclusión, la planificación sanitaria nos ayuda a comprender más a las actividades o como está conformado, las necesidades no satisfechas en las comunidades del país, la gestión sanitaria nos ayudara a hacer de las necesidades satisfacerlas.

Referencias bibliográficas

(02/08/2018). Planificación sanitaria: definiciones y fases. Universidad Internacional de Valencia VIU ciencias de la salud. Recuperado de: <https://www.universidadviu.com/es/actualidad/nuestros-expertos/planificacion-sanitaria-definicion-y-fases>

(24 de febrero). Que es y como se explica la gestión sanitaria. Mare Nostrum Business School. Recuperado de: <https://escuelamarenostrum.com/definicion-aplicacion-gestion-sanitaria/>

Abad Diez, J M. Planificación sanitaria. Máster Oficial Universitario en Salud Pública 2010 – 2011. Recuperado de: <https://xdoc.mx/documents/ob4-planificacion-evaluacion-y-gestion-sanitaria-5c2fbda402441>